#### **f** L'unior

## **ECONOMIE**

economie.union@sonapresse.com

# Pêche illégale : un bateau santoméen arraisonné

GM.NTOUTOUME-NDONG Libreville/Gabon

N bateau de pêche battant pavillon santoméen a été arraisonné lundi dernier au large des côtes gabonaises. Les pêcheurs en infraction ont été pris en flagrant délit dans la zone de Port-Gentil, par une patrouille de l'Agence nationale des parcs nationaux (ANPN). Et ce, dans le cadre de l'opération "Embuscade", diligentée par le ministère de la Pêche et de l'Économie maritime.

Le navire qui avait à son bord 14 membres d'équipage s'adonnait à une activité de pêche illégale dans les zones économiques exclusives. Aussitôt informé, le ministre Pascal Houangni Ambouroue s'est rendu sur les lieux, accompagné des forces de l'ordre, aux fins d'effectuer un constat.

L'opération "Embuscade", récemment mise en place, et qui se poursuit, fait partie du 2e volet du Plan sectoriel d'urgence du ministère visant à faire respecter le cadre juridique existant. Notamment dans le domaine de la fraude, conformément aux orientations du chef du gouvernement. La même opération s'étendra dans les zones de débarquement clandestin de poisson.

Quant à l'importante cargaison de poisson, une fois l'inventaire terminé, elle sera redistribuée à différents centres sociaux, tel que le prévoit la loi.



Le bateau de pêcheurs santoméens arraisonné.

# BEAC: des résultats financiers records en 2022

MSM Libreville/Gabon

E Comité ministériel de l'Union monétaire de l'Afrique centrale (Umac) s'est réuni en session ordinaire le 15 mars dernier à Yaoundé, au Cameroun, sous la présidence de Jean-Baptiste Ondaye, ministre de l'Économie et des Finances de la République du Congo. Le Comité ministériel a ratifié les comptes annuels de la Banque arrêtés au 31 décembre 2022, qui font ressortir un total du bilan de 11 917, 1 milliards et un résultat net de l'exercice de 114 milliards de francs. Il est en hausse de 129 % par rapport à 2021 (49,8 milliards de francs). Il s'agit de la plus grosse performance réalisée par la banque centrale au cours des 6 dernières années. En 2016, l'institution avait dégagé un résultat net record de 164 milliards de FCFA grâce à la plus-value de cession des titres de son portefeuille



Le siège de la BEAC à Yaoundé.

d'investissement. Selon le gouverneur de la BEAC, les états financiers seront officiellement présentés au cours de la première session ordinaire du Comité de politique monétaire.

Par ailleurs, analysant l'état de la conjoncture économique et financière des États membres de la Cémac en 2022 ainsi que les perspectives pour 2023, le Comité ministériel a noté une certaine résilience du secteur réel dans la sous-région, nonobstant un contexte économique international préoccupant. Il a ainsi relevé que la persistance des pressions inflationnistes constitue la principale incertitude qui pèse sur les perspectives macroéconomiques de la sous-région pour l'année 2023.

### Le clin d'œil de





## Forêt et santé : le Gabon veut préserver durablement sa biodiversité

Hans NDONG MEBALE Libreville/Gabon

RÉSERVER la biodiversité endémique, adopter
une gestion durable des
forêts, renforcer les capacités sur
l'approche "une seule santé" tant
au niveau communautaire que
national. En célébrant hier, la
Journée internationale des forêts,
le ministère des Eaux et Forêts
et les partenaires au développement ont voulu mettre l'accent,
lors des panels de discussions,
sur la nécessité pour chaque acteur d'apporter sa contribution
dans le plan Gabon Vert.

En effet, après avoir abrité le "One Forest Summit", le pays entend poursuivre ses efforts. "Cette célébration offre l'opportunité non seulement de vanter les bienfaits des forêts, mais aussi constitue le moment privilégié pour sensibiliser à la



La célébration de la Journée internationale des forêts a été marquée par une série de panels.

multifonctionnalité des forêts et tout l'intérêt de les préserver durablement. La vision du président de la République est de faire du Gabon un modèle en matière de gestion durable et de protection la nature, notamment les écosystèmes forestiers", a indiqué le ministre délégué Martin Moulengui Mabendé.

De plus, selon l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO), une organisation spécialisée du système des Nations unies (FAO), la dégradation des forêts et le déboisement ont des effets négatifs sur la santé mentale des populations autochtones et des populations rurales. 60 % de toutes les maladies infectieuses touchant l'homme et 75 % de toutes les nouvelles maladies infectieuses sont d'origine animale.